
Ergebnis: Abstimmungsverhalten:
EINSTIMMIG

beschlossen MEHRHEITLICH
beschlossen mit Änderung JA
abgelehnt NEIN
zurückgezogen ENTHALTUNGEN

federführend
überwiesen in den Ausschuss für
zusätzlich in den Ausschuss für
und in den Ausschuss für

Drucksache
der 
Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin

VII-0968

Antrag
Fraktion der SPD

Ursprungsdrucksachenart: Antrag, 
Ursprungsinitiator: Fraktion der SPD 

Beratungsfolge:

10.06.2015 BVV BVV/ 032/VII

Betreff: Sportentwicklungsplan für Pankow

Die BVV möge beschließen:

Das Bezirksamt wird ersucht

einen neuen Sportentwicklungsplan zu erstellen. Die Ergebnisse des in der AG 
Sportentwicklung generierten Projekts für eine beispielhafte Region (Pankow Süd) 
sollen als Grundlage für den genauen Entwicklungsauftrag herangezogen werden. 

Gesetzliche Grundlage der Planung sind die Regelungen der SPAN 
(Sportanlagennutzungsverordnung). Alle Sportstätten, die bereits in Planung sind und 
mittelfristig entstehen werden, sind einzubeziehen, so dass der Entwicklungsplan 
realisätsnah zu kurz- und mittelfristig erreichbaren Zielen kommt. Darüber 
hinausgehende Bedarfe sind zu ermitteln und konkret zu benennen. Die Belange des 
vorschulischen, schulischen, Jugendlichen- und Seniorensports sollen  berücksichtigt 
werden. 

Die AG Sportentwicklungsplanung ist laufend, die Vereine sind in Zusammenarbeit mit 
dem Bezirkssportbund über entsprechende Workshops in den Entwicklungsprozess 
einzubeziehen.
Der Bezirk möge die dafür notwendigen Personal-, Sach- und/oder  Finanzmitteln für 
die Studie im Haushaltsjahr 2017 bereitstellen und bei der  Haushaltsplanung 
berücksichtigen. 

Berlin, den 02.06.2015
Einreicher: Fraktion der SPD

Gez. Dr. Yasser Sabek, Rona Tietje

Begründung siehe Rückseite



Drs. VII-0968
Begründung:

Die Forderung nach einem Sportentwicklungsplan basiert auf den Diskussionen und 
Vorarbeiten der AG Sportentwicklung im Bezirk, die sich kontinuierlich mit dem Thema 
auseinandersetzt. Allerdings ist die AG Sportentwicklungsplanung nicht in der Lage 
einen Sportentwicklungsplan zu erstellen. Auch der FB Sport im Schul- und Sportamt 
kann diese Aufgabe personell nicht leisten. 
Die AG Sportentwicklungsplanung wird beispielhaft ein Projekt in einer Bezirksregion 
(Pankow Süd)  durchführen, das dazu führen soll,  Anforderungen und Parameter für 
eine Sportentwicklungsplanung im ganzen Bezirk zu erarbeiten. Dieses wird 
voraussichtlich in 2015 durchgeführt und kann in 2015/16 ausgewertet werden. 
Aufgrund der zeitlichen Verläufe (Ausschreibung, Auswahl, Beauftragung, 
Durchführung) könnte ein externes Gutachten in 2016 nicht abgeschlossen und 
abgerechnet werden, so dass entsprechende Mittel in den Haushalt 2017 eingestellt 
werden müssten.
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